

¡Proletarios de toda España uníos!

Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Los que hablan de la imposibilidad de dotar a nuestro Ejército de las armas y de la aviación que necesita, son traidores.

AÑO XXVI.— NUM. 7.431.

martes 3 de marzo de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

“La guerra que los invasores han desencadenado sobre nuestro pueblo, marcará en su resultado (la victoria nuestra), la caída vertical de quienes buscaron en ella la salvación de su hancarrola”.—(De la alocución del camarada Talens, Gobernador civil de la provincia).

Camaradas de Almería, Frentes Populares de capital y provincia, autoridades y pueblo en general; el día 26 de febrero el Presidente del Consejo de Ministros hizo un discurso memorable e histórico que merece la atención, el estudio y el análisis minucioso de todos los españoles.

Como buen Jefe de Gobierno ha indicado al pueblo de España en qué situación política se encuentra y cuáles son las perspectivas de la misma para poder vencer al enemigo.

Teniendo conciencia plena del momento en que vivimos, ha indicado al pueblo que el motivo principal de la pérdida de Teruel ha sido la falta de armamento suficiente, en la cantidad precisa, para igualar al del enemigo. ¿Por qué ha indicado esto? Sencillamente, porque es fiel conocedor del espíritu creador del pueblo y del entusiasmo que éste tiene.

Los hechos han demostrado diferentes veces, y ciego será el que no lo vea, que el pueblo español ha sacado de su seno las energías suficientes y el valor indispensable para crear un Ejército Popular, con unos mandos fieles, unos cuadros y un cuerpo de ejército aguerridos, para no solamente ya resistir al enemigo, sino también destrozarle, como lo ha hecho en diferentes veces: *Guadalajara, Brunete, Belchite*, y últimamente *Teruel*, ya demostrado.

En una semana, fué capaz nuestro Ejército de atacar y de conquistar Teruel, y de deshacer los planes de ataque que el enemigo tenía preparados en otros frentes, y llevar a combatir a aquel frente en que nuestro Gobierno había decidido atacar. Conquista en la invirtió nuestro Ejército Popular una sola semana, ha tardado el enemigo en reconquistarla DOS MESES, a pesar de las divisiones italianas, alemanas, portuguesas, además de las hordas de moros y legionarios, con todo el material bélico que han podido encontrar, gracias a la política de NO INTERVENCIÓN, que en realidad es una política que interviene favoreciendo al enemigo, e impiando que el pueblo legítimo de España conquiste su independencia. Pero el revés que causa la pérdida de Teruel, ¿puede tomarse como motivo para que aparezcan “caras largas y tristes” indicando un pesimismo enfermizo? En manera alguna.

La conquista definitiva es y será nuestra, porque lo importante en un país que defiende su independencia, no es la pérdida o la ganancia de algunos kilómetros de terreno, o de un pueblo determinado, sino saber si hay un Ejército en condiciones y unos mandos que no pierdan la cabeza, y un pueblo que este dispuesto a colaborar con este Gobierno. Y esto, en realidad, lo tenemos. Nuestro Ejército no ha sufrido trastorno alguno. Nuestros mandos, nuestro Gobierno, en su sitio están, y ahí tenéis el discurso del Jefe del mismo, para indicaros que NO HABRA COMPROMISO ALGUNO, QUE NO HABRA NINGUNA COMPONENTA y que no tenemos más finalidad que es la de APLASTAR A FRANCO.

Conocedores como son del estado moral de nuestro pueblo, sabe

también el Gobierno que éste se ha sacrificado, se sacrifica y continuará sacrificándose hasta conseguir su objetivo.

Pero ¿cuál es la política que ha dado como consecuencia esta colaboración con el Gobierno? Esta es y no otra, la del Frente Popular. Este Frente Popular nos ha dado la victoria el 16 de febrero del 38, victoria electoral que orientaba y encauzaba al pueblo en el sentido de defenderse y de desbaratar todos los planes de los generales traidores a su patria, que estaban fraguando, en colaboración con el fascismo alemán e italiano, este movimiento, como después se ha demostrado.

Esta política de Frente Popular,

para hacer frente a todas las embestidas que esta gentuza, que son nuestros enemigos, pueda fraguar.

Así, pues, la política del Gobierno del Frente Popular, ha sido y continúa siendo justa.

Pero, camaradas, no basta que digamos que la política del Frente Popular ha sido y es justa. No es suficiente que digamos que el Gobierno es el fiel representante del pueblo, sino que además, nosotros en nuestra provincia, debemos preguntarnos ¿en qué medida nosotros hemos ayudado a este Gobierno? ¿Qué es lo que nosotros hemos hecho para acelerar la victoria? ¿Qué es lo que nosotros podemos hacer para acortar este plazo? Yo os agradezco, camaradas de Almería,



El camarada Talens, Gobernador civil de la provincia.

conquistó todos los sectores políticos de España para conservar su independencia y la defensa de la Constitución. Esta misma política ha forjado el Ejército, ha creado antitanquistas, ha forjado guerridos fieles y heroicos y sufridos solteros, ha fabricado pilotos, mandados; obreros y campesinos capaces de realizar todos los sacrificios. Esta misma política nos ha conducido también a la conquista de Teruel. Si ha habido un revés, estamos completamente seguros de que dentro de poco, como el Jefe del Gobierno lo ha indicado, esta misma política sabrá crear la industria de guerra indispensable para que nuestros combatientes dispongan del elemento indispensable

ria, la colaboración que habeis prestado al Gobierno. Yo os lo agradezco en cuanto vale esta colaboración, pero hay necesidad de hacer más. Es preciso que intensifiquemos la producción. Es necesario que en toda la provincia no se quede un palmo de terreno sin cultivar y que en la Capital no haya ni un solo obrero parado. Y en estos momentos en que el Gobierno ha indicado la conveniencia de que los reemplazos del 29 y del 40 se incorporen a filas, es necesario también que facilitemos la entrada en la producción a la mujer, porque es tan capaz, para trabajar la tierra, como para desempeñar un puesto en un torno. La mujer puede hacer mucho, pero hay necesidad

de dejar a un lado todos los prejuicios heredados por la religión sobre el trabajo de la mujer. Ella nos ayudará. Ella dará más entusiasmo a los soldados, a sus familiares, si sabemos comportarnos como verdaderos compañeros, como verdaderos hermanos.

Precisa que intensifiquemos la producción. Que trabajemos más, sin mirar si es sábado por la tarde o si es domingo. Si son ocho horas, o diez, o doce las que trabajemos. Pero, camaradas de Almería, no se puede, no se debe indicar a nuestros hermanos trabajadores que aumenten la producción, y al mismo tiempo, nosotros, los que estamos en organismos y dependencias oficiales; en la Dirección de Sindicatos o de Municipios, no nos preocupamos de su asistencia. Estos camaradas nuestros necesitan comer, necesitan vivir; si no también como los soldados, porque quien mejor deben comer son los que van a batallar en los frentes, por lo menos, lo indispensable para que puedan trabajar. No debemos dormir tranquilos mientras seamos que un obrero que trabaja en los refugios o en un taller de metalurgia tenga una sola naranja en su estómago por todo alimento durante su jornada de trabajo. No podemos ni debemos dormir tranquilos, mientras tengamos conocimiento de que un camarada nuestro abandona el trabajo para ir a formar cola en un establecimiento determinado, porque mucha parte de culpa de esto la tenemos nosotros. Yo ya sé que el enemigo puede utilizar el argumento de que hay algunos obreros que no comen más que una naranja durante su jornada de trabajo. Pero este argumento, en vez de favorecer la causa del enemigo, favorece la nuestra, porque ello indica que el pueblo español está dispuesto a morir de hambre antes que hipotecar su libertad. Jamás el pueblo español será esclavo del fascismo. Jamás el pueblo español se dejará vencer por reacción. Ahí están los hechos históricos que lo demuestran.

Cuando hay unos obreros como los de Sagunto, que, apesar de bombardearles durante meses y meses por la mañana, por la tarde y por la noche, aseguran y afirman que continuarán trabajando mientras quede una chimenea en pie o una máquina susceptible de ser utilizada; cuando hay un pueblo, como el de Almería, que el día del último bombardeo se congregó, junto con las autoridades, Cuerpo de Asalto—que tuvo varios heridos en la salvación de diferentes camaradas—agentes de la autoridad, etcétera, etcétera; todos juntos; socialistas, anarquistas, republicanos y comunistas; todos juntos, mezclados, rivalizando en sus esfuerzos para hacer un trabajo determinado, se puede tener la seguridad y la confianza en este mismo pueblo. Sin embargo, y sin que esto suponga un fuerte reproche, se ve, desgraciadamente, desaparecer de la ciudad, a la caída de la tarde, a algunos elementos que no se dancuentan de la repercusión que esto tiene en nuestro pueblo. Y a estos me dirijo, para que vean de qué forma deben sentir la guerra y que no ocasionen un reproche por parte de pueblo, que aunque muchos de

ellos no tienen el nivel cultural necesario, ni la capacidad política indispensable, sin embargo, instintivamente, saben quien se conduce bien y quien se conduce mal. Y, En Almería existen, camaradas, todo lo tiene en cuenta.

En Almería existen, camaradas, unos refugios que, dicho sea de paso, son de los mejores y de los de mayor seguridad que existen en España, para que el pueblo, serenamente y con respeto para con los demás, pueda cobijarse en ellos en caso de necesidad. Pero no todos los refugios están terminados; faltan algunos por terminar, y aunque todo el gasto, absolutamente todo el esfuerzo ha nacido del pueblo de Almería, es necesario que los camaradas dirigentes de los sindicatos vuelquen sus cajas y todo el dinero que puedan, para que éstos sean terminados de una manera rápida.

Hay que comprender que, juntamente con la independencia de España, estamos fraguando una transformación social, puramente española, que tiene que impedir que renazca en los dirigentes de organizaciones, cooperativas, etc. El espíritu egoísta capitalista que cree que aquella producción es suya; que aquellos beneficios les pertenecen. No, camaradas. De ninguna manera. El beneficio obtenido en el Sindicato o en la Cooperativa tal o cual, pertenece al Gobierno y al pueblo a quien éste representa. Precisa, pues, cambiar de proceder en bien de este pueblo.

Con respecto a la “quinta columna” de unos meses a esta parte, no hemos trabajado del todo mal; pero yo quiero llamar la atención, camaradas de Almería, sobre una cosa significativa: hemos sido capaces de forjar un Ejército Popular; unos cuadros militares, una disciplina, unos pilotos y una Marina de Guerra, UNA MARINA DE GUERRA, que es capaz de realizar actos que la llenan de gloria, como el de esta mañana, al enfrentarse con unidades francamente superiores en capacidad ofensiva, y triunfantes del encuentro, dejando fuera de combate al buque faccionso “Canarias”

Hemos sido capaces de muchas cosas, pero nos falta una para completar el trabajo, podríamos decir, y es: la de descubrir al enemigo, que tenemos, muchas veces, en nuestro Partido, en nuestra oficina, en nuestro taller o en nuestro Sindicato. Se da el caso de que a veces el enemigo utiliza una frasca logia antifascista para mejor cubrir sus intenciones, y nuestro pueblo se deja llevar, se conia de frases, y no mira los hechos que realiza. Algunos veces es preciso que analicemos por qué un oficio se ha estacionado en un despacho; por qué una mercancía determinada no se completa, existiendo en ello un trabajo de sabotaje, del que muchos no se dan cuenta. A veces, aparece un hombre a la mesa del café, que hacia ya varias semanas no se le había visto por allí. Y nos hemos de preguntar: ¿es casual su aparición de este hombre en el café? No. Acordémosnos de una frase de una personalidad revolucionaria que decía que en situaciones anormales de batalla y de revolu-

Continúa en cuarta plana

JORNADAS GLORIOSAS DE LA REPUBLICA

La Marina leal, en un brillante combate frente a Cabo Palos, torpedea el buque faccioso «Baleares».

Las baterías antiaéreas derriban dos aparatos rebeldes, cuando, en cobarde desquite, bombardeaban Cartagena.

LAS PRIMERAS NOTICIAS DEL COMBATE NAVAL

Una parte de la flota republicana, compuesta de dos cruceros y la segunda escuadrilla destructora navegaba a las 0,45 próxima a las 64 grados del Cabo Palos, cuando avistó a los cruceros piratas "Canarias", "Baleares" y "Almirante Cervera".

El destructor republicano "Barcaiztegui", les lanzó dos torpedos, huyendo los piratas sin que ninguno de los torpedos les alcanzara.

Más tarde, a las 2,15 volvieron a encontrarse a unas setenta millas de Cabo Palos, entablándose entre una distancia de cuatro o cinco mil metros, un gran fuego de artillería.

Uno de los torpedos lanzados por nuestros destructores, alcanzó a un buque pirata que navegaba en segunda línea, produciéndose en él una formidable explosión y un gran incendio, cuyas llamas iluminaban por completo la silueta del "Almirante Cervera" que navegaba en tercera línea.

Se supone que el buque alcanzado por el torpedo, sea el "Canarias" ya que el "Baleares" siempre navegaba en primera línea por ostentar las insignias del Almirante.

Seguidamente cesó el fuego del enemigo y el nuestro, en evitación de confusión, y la escuadra republicana entró sin novedad alguna con el material y personal, a las 7,45 en el puerto de Cartagena.

MAS DETALLES

Barcelona.—Como ampliación a la anterior nota, se facilitó la siguiente:

En el combate sostenido con los buques piratas, el destructor "Sanchez Barcaiztegui" disparó cuatro torpedos; cinco el "Almirante Antequera" y seis el "Lepanto".

Durante el día, la aviación republicana, en varias escuadrillas, voló sobre el lugar donde se hallaba el buque incendiado.

A las 7,18 horas, encontraron al ceder de la popa del buque dos destructores y a babor otro de igual tonelaje que el incendiado. Hicieron sobre ellos dos bombardeos de pasada a la altura de 3.000 metros, arrojando varias bombas de 250 kilos, que cayeron en los alrededores. El buque que se encontraba a babor, salió de aquel lugar a toda máquina.

A las 12,49 horas, cuatro aviones ligeros, repitieron el bombardeo a una altura de 2.500 metros, arrojando también bombas de 250 kilos.

Al costado del buque que continuaba ardiendo, se hallaban dos embarcaciones de pequeño tonelaje y otra de igual que el incendiado.

Según afirman nuestros aviadores, fué alcanzado el buque que ardía y el que se hallaba a su costado, ya que vieron desprenderse de ellos grandes columnas de humo.

De todos estos bombardeos, fueron obtenidas fotografías.

A las cuatro de la tarde, volvieron a repetirse los bombardeos, sin que puedan precisarse los resultados, por la falta de visibilidad a la hora indicada.

Entre el ministro de Defensa Nacional y el Jefe de la Flota y Comisario político, se han cruzado expresivos telegramas de felicitación por el resultado obtenido en esta brillante actuación de nuestra escuadra.

Barcelona.—El ministro de Defensa Nacional ha ordenado la lectura por radio de una nota, que

al propio tiempo ha sido comunicada a las Embajadas de Inglaterra y Francia advirtiéndoles a todos los buques que navegan en el lugar donde se halla el incendiado, ya que se espera pueda producirse una nueva explosión con los consiguientes riesgos para los que se encuentren cercanos al lugar que se indica.

LAS NOTAS DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Barcelona, 7, 9 noche.—Nota facilitada por el Ministerio de Defensa Nacional:

"La flota republicana combatió esta mañana, a las 2,20, con los cruceros facciosos "Canarias", "Baleares" y "Almirante Cervera", a setenta millas y ochenta y cuatro grados de Cabo de Palos.

Uno de los torpedos que lanzaron nuestros destructores, alcanzó al crucero que ocupaba el segundo puesto de las líneas enemigas, que por su tipo es el "Canarias" o el "Baleares". A bordo del buque torpedeado se produjo una gran explosión. En cuanto pintó el día, salieron siete aviones rápidos de gran bombardeo, que se dirigieron al lugar en que el crucero faccioso estaba envuelto en llamas, rodeándole otros siete barcos. Los aparatos realizaron un bombardeo sobre el buque incendiado, cayendo las bombas en las proximidades del mismo. El Ministro de Defensa Nacional ha telegrafiado al Jefe y al Comisario Político de la flota, felicitando a todo el personal de la misma por los brillantísimos resultados del combate.

Se ha lanzado por radio, para conocimiento de todos los barcos extranjeros, el siguiente despacho: El Ministerio de Defensa Nacional de la República Española, previene de los peligros que supondría acercarse al barco de guerra faccioso que está ardiendo a setenta millas del Cabo Palos, ante la eventualidad de nuevo ataque por nuestra parte contra dicho buque, y con-

tra los otros nuevos rebeldes, que intentaran su salvamento".

...

Durante el día, los aviones de defensa de costa han hecho varios bombardeos sobre el buque torpedeado por la flota republicana y sobre los demás buques facciosos que acudieron en su socorro, de los cuales han obtenido fotografías. A las 7,18 horas, se efectuó el primero de estos servicios sobre el buque incendiado, del que salió una gran columna de humo. Le rodeaban entonces nuestros destructores, que se encontraban muy próximos a su popa, y otros más alejados. Muy cerca se hallaba un buque del mismo tipo en tonelaje, que al acercarse nuestras escuadrillas aéreas, se alejó a toda máquina. El bombardeo se hizo en dos pasadas a 3.500 metros de altura, cayendo las bombas en lugar muy inmediato al buque torpedeado. Las 12,40, se repitió el servicio por cuatro aviones rápidos. Junto al buque cañoneado había a estas horas, otro de igual tonelaje, y otros dos más pequeños. Los aviadores aseguran que algunas de las bombas de 250 kilos lanzadas por nosotros, desde 3.000 metros de altura, alcanzaron al buque incendiado y al otro grande, del que también se vió salir una columna de humo. Posteriormente, se han hecho cuatro bombardeos más, cuyos resultados no pueden precisarse, por haber disminuido considerablemente la visibilidad a causa de la niebla.

...

Los buques "Canarias" y "Baleares", son gemelos; exactamente iguales. El primero fué botado al agua el 12 de mayo de 1931, y el "Baleares", el 20 de abril de 1932. Las características son las siguientes: Desplazamiento 10.000 toneladas standard, o sea, 12.230 toneladas a plena carga; eslora, 193 metros; manga, 20,2 m.; calado máximo, 2 m.; armamento: ocho cañones del 20,03, en cuatro torres

gemelas; ocho cañones de 12 centímetros de montaje antiaéreo; ocho cañones automáticos de 40 milímetros con montaje antiaéreo; 12 tubos lanzatorpedos, dos aviones en catapultas; protección antiaérea de 50 milímetros y 42,50 milímetros; pañoles, 101,6 milímetros; máquinas turbinas "Parfon"; fuerza de máquinas, 90.000 H. P.; velocidad, 33 nudos; radio de acción, 8.000 millas y 15 nudos. La dotación reglamentaria la forman individuos. El "Canarias" y el "Baleares" comenzaron a prestar sus servicios por el mismo orden después de estallar la insurrección.

El parte del jefe de la flota republicana, dando cuenta del combate naval de esta madrugada, dice así: "Navegando a las 0,45 horas de ayer el grueso de la flota, formado por dos cruceros y por la segunda flotilla de destructores, avistó a los cruceros facciosos "Baleares", "Canarias" y "Almirante Cervera", con los cuales no pudo entablar combate, porque desaparecieron rápidamente. El "Sanchez Barcaiztegui" lanzó contra ellos, sin resultado, dos torpedos. La escuadra cambió de rumbo, lista para un encuentro con el enemigo. A las 2,15 horas, fueron vistos los tres cruceros que navegaban en sentido contrario al nuestro. En el acto se entabló violento duelo de artillería, a distancia entre cuatro y cinco mil metros. Los destructores recibieron órdenes de ataque con torpedos, haciéndolo en forma fulminante. El "Sanchez Barcaiztegui", lanzó cuatro torpedos, cinco el "Almirante Antequera" y tres el "Lepanto". A las dos veinte horas, se produjo en el segundo buque de la línea enemiga, —probablemente el "Canarias", ya que es de suponer que ocupaba el primer lugar el "Baleares", como buque insignia— una formidable explosión. Un torpedo de los que dispararon los destructores le había alcanzado. La reflexión de la explosión iluminó perfectamente la silueta del "Almirante Cervera",

que era el tercero de la línea. Cesó el fuego del enemigo y cesó también el nuestro, en evitación de posible confusión entre nuestros propios barcos. La división de cruceros y la segunda flotilla de destructores, entró en Cartagena a las siete y cuarenta y cinco, sin novedad alguna en el material ni en la dotación. El comportamiento de los ellos fué brillantísimo.

LA IMPRESION EN CARTAGENA

Cartagena, 7, 9 noche.—La noticia del gran triunfo alcanzado por la flota republicana en el combate sostenido esta madrugada con los buques piratas, ha producido en esta ciudad enorme alegría. En la jefatura de la Base Naval, celebramos una entrevista con el Comisario Político de la Flota, don Bruno Alonso, quien sin revelar los detalles de los datos que sólo deben ser conocidos por la superioridad, nos ha manifestado que el combate más impresionante que ha presenciado, y el segundo de importancia en que ha intervenido en esta guerra las unidades leales a la República. Por la hora en que se desarrolló, 2,20 de la madrugada, poco después de haber amanecido, y otros los buques que se atacaban por la inmensidad del océano, el combate, de extraordinaria rapidez y de escasa duración, adquirió desde el primer momento, una emoción tremenda. Los cruceros republicanos "Libertad" y "Méndez Núñez", impresionaron de una batallita, se encontraron de improviso a menos de tres mil metros de distancia de los barcos facciosos "Canarias", "Baleares" y "Almirante Cervera". La tripulación de nuestros buques iba preparada en zafarrancho de combate. Como consiguientemente superiores a los otros, los reales lanzaron unas granadas iluminantes en dirección a los barcos leales. A las señales, se contestó con nutridísimo fuego de nuestras baterías. Las dotaciones de la República, con entusiasmo, serenidad y heroísmo, se lanzaron a la lucha como flechas. Repentinamente, al cabo de escaso rato de combate, se produjo de lado del adversario una fantástica columna de fuego, que se elevaba a cerca de 1.500 metros. Salía del segundo crucero faccioso, que alcanzado de lleno por nuestros disparos, ardía en pompas. El espectáculo era grandioso; desde el "Libertad", donde yo me encontraba, buque que por albergar el Estado Mayor y al Comisario de la Escuadra, es al que ellos, en los encuentros que hemos sostenido, atacan con primordial interés, estábamos admirando la grandiosidad del espectáculo. Desde los puestos de observación, no pudimos precisar si se trataba del "Canarias" o del "Baleares", porque, como son gemelos, la comprobación se hacía difícilísima; no obstante, la mayoría se inclinaba a creer, por varias razones, que la víctima es el "Canarias". Del glorioso encuentro han salido indemnes y triunfadoras, regresando de madrugada a la base. La alegría en sus dotaciones es indescriptible; todos estaban seguros de que, llegada la ocasión, se portarían con heroísmo y entusiasmo; pero nunca podían creer que lo harían con la suficiencia y calidad que han dado abundantes pruebas. No es posible describir la magnificencia del espectáculo. De regreso, y a enorme distancia, se divisaba perfectamente la tremenda hoguera. Ayer quedó el buque fué alcanzado, allí quedó. Las averías eran vitales; no se pudo mover, tocado en un punto sensible. La explosión que se produjo fué ensordecedora. La satisfacción



Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)

III Conferencia Provincial de Almería

ORDEN DEL DIA

PRIMERO.—El Partido Comunista ante los problemas de la guerra y la revolución.

:- PROBLEMAS DE LA UNIDAD :-

Reforzamiento del Frente Popular. Partido único del Proletariado. Unidad sindical.

Industria de guerra.

Para reforzar nuestra democracia. Ayuda a los frentes. Problemas de la producción industrial y agrícola.

Por la incorporación de la mujer a los puestos de dirección y de producción del país.

Por la solución del problema de abasamiento.

Por una mayor vigilancia en nuestra retaguardia.

Por la construcción de refugios para la población civil. Fortificaciones.

Informante: JUAN GARCIA MATORANA.

SEGUNDO.—Tareas de organización del Partido.

Informante: ANGEL ROCILLO ECHIVARRIA.

TERCERO.—Elección del Comité Provincial. INTERVENCIONES ESPECIALES

José Mello, Edmundo Peña, Manuel Prieto, J. Martínez Ibáñez, Matilde Ahumada, Alberto Rocillo, Francisco Cruz y Antonio Oña.

Mujer: cumple con tu deber de ciudadana de un pueblo que lucha por su independencia.

es profundísima. La flota republicana, ha hecho ver la prueba, en un combate desigual, a los buques rebeldes.

Gibraltar.— Los destructores ingleses "Kempfenfelt" y "Boreas", que hacen servicios de patrulla en la ruta comercial, con arreglo al tratado de Nyon, encontraron, a las cuatro y media de la mañana, frente a las costas españolas, entre Cartagena y Alicante, al crucero rebelde "Balears", que estaba ardiendo. Los dos barcos participaron en el salvamento de los supervivientes. A las once de la mañana, aviones leales bombardearon al barco rebelde, cuando intentaban prestarle auxilio al "Balears". Los buques británicos han recogido, al parecer, más de un centenar de tripulantes del Balears.

EL ALMIRANTAZGO INGLES CON FIJMA EL TORPEDEAMIENTO DEL "BALEARES"

Londres, 7, 9 noche.— El Almirantazgo comunica, que el barco rebelde torpedeado es el "Balears", y no el "Canarias", como se había dicho.

LA EXPLOSION ES OIDA EN UN PUEBLO DE ALICANTE

Alicante, 7, 9 noche.— En la madrugada, y a consecuencia de haberse oído una fortísima explosión que procedía del mar, funcionaron las señales de alarma en el pueblo marítimo de Postiguer. Después, por la mañana, se ha sabido que la explosión era la que se propagó en uno de los buques facciosos, alcanzado por nuestra Marina en el combate de la madrugada.

SOBRE LOS BOMBARDEOS DE CARTAGENA

Los facciosos, sin decisión para de disparar en un nuevo combate a su mirar, se descalabro que a su vez, ha encomendado a su aviación en zafarranosa empresa de la valiosísima pérdida sufrida en Cabo Palos. Anoche hubo contra Cartagena dos agresiones aéreas, repetidas esta mañana, a las ocho, por las patrullas, la segunda de las cuales fue dispersada por el fuego de nuestras baterías defensivas, cuyos disparos se vieron alcanzar a uno de los aparatos agresores. A las 11'20, otras dos patrullas realizaron un nuevo ataque. Todos estos bombardeos han sido de resultado nulo, nuestro flota no ha experimentado daño alguno. Bien insignificantes, los resentidos en tierra.

El Presidente del Consejo de Ministros ha dirigido al Ministro de Defensa Nacional, el siguiente telegrama: "Ruego a V. E. que sea intérprete, cerca del Jefe de la Flota republicana y del Comisario Pontón, de mi felicitación por el valioso acierto obtenido en el combate del domingo. Estoy seguro de que este triunfo asegura una etapa de victoria para nuestra Marina que ha demostrado su superioridad, en la que el arrojo y competencia son tan ciertos, y me da la satisfacción y el entusiasmo de los mandos del comisariado de la Marina. A todos ellos quiero demostrar mi gratitud para que sirva de orgullo, como españoles y como republicanos, porque lo han logrado. Le agradeceré presente mi felicitación al jefe de flota aérea por el apoyo que la flota aérea ha prestado al torpedeamiento del buque rebelde verificado ayer.— Negrin". —Febus.

OS APARATOS REBELDES DESTRUIDOS

Barcelona, 7 2 madrugada.— A las cinco y media de la tarde, el Ministro de Defensa Nacional ha comunicado la siguiente nota: "El jefe de la Base Naval de Car-

bombardeos que la aviación facciosa ha hecho hoy sobre aquella plaza, dice lo siguiente: La batería número cuatro da la novedad de haber derribado un bimotor de los que componían la segunda patrulla de las dos que realizaron el bombardeo a medio día. Informes posteriores sobre el bombardeo de las ocho de la mañana, vienen a confirmar el derribo de otro aparato.— Febus.

FELICITACION DEL GENERAL MIAJA

Telegrama dirigido por el Exce-

lentísimo general Miaja, al Jefe de la Base Naval de Cartagena: "En nombre del Ejército del Centro y mío propio, felicito a V. E. y fuerzas navales a sus órdenes, por la gloriosa actuación, en aguas del Mediterráneo, en que la flota facciosa ha perdido una de sus mejores unidades. Ejército de Tierra se une cada vez más a sus hermanos de Mar y Aire en la consecución de nuevos triunfos para el total aplastamiento del fascismo y sus aliados. ¡Viva la República!"

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana, fuimos recibidos los informadores de prensa por el Gobernador civil, camarada Talens, el que nos dijo que hoy, martes, se dirigirá por Radio al pueblo de Almería, el Comandante Militar de la plaza, señor Liñán, continuando el ciclo de conferencias iniciadas para fortalecer la Unidad de la retaguardia y la adhesión al Gobierno del Frente Popular.

La referida allocución tendrá lugar a las 9 y media de la noche.

CONSEJO MUNICIPAL

Ayer mañana se reunió la Comisión Permanente del Consejo Municipal, presidida por el camarada Alferez, asistiendo los consejeros Burgos Seguí y Samper.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se entra en el siguiente orden del día:

Dictamen de la Comisión de Abastos y Mercado sobre el establecimiento de Mercados en las barriadas. Se acuerda pase a nuevo estudio.

Liquidación del ejercicio de 1937. Aprobada.

Escrito de Daniel Salmerón Avilés, presentando la dimisión del cargo de educando en la Banda Municipal. Pasa a la Comisión de Régimen Interior.

Escrito de Pedro Molina Quesada y José Martínez Padilla, solicitando la excedencia en sus cargos

de recaudadores de Arbitrios Municipales. Aprobado.

Escrito de Angel Redondo Godoy, para que se le nombre guarda rural. Pasa a la Comisión de Régimen Interior.

Escrito del guardia municipal Francisco Molina García, solicitan 15 días de licencia. Que lo justifique.

Informe del arquitecto, en el escrito de José Abad Dionis, solicitando una indemnización. Se acuerda trasladar la petición a la D. E. C. A.

Escritos de los empleados municipales solicitando paga de anticipo. Aprobado.

Escrito del capataz de la Policía Urbana, de 123 pesetas para adquisición de herramientas y útiles para el servicio. Se aprueba.

Factura del Taller Colectivo, de 1.700 pesetas, por obras de pintura en la Casa Consistorial. Es aprobada.

Acta de Concurso de nombramiento de recaudador de carne y vino en las barriadas. También se aprueba.

Escrito de varios vecinos solicitando su baja en el padrón de habitantes. De conformidad.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 2 de la tarde.

ABASTOS

En este centro, el comisario de Abastos, camarada Granados, nos informó que habían llegado 19.500

PARTES DE GUERRA

Barcelona, 7.—El parte oficial de guerra facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las veintitrés horas del domingo, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra

La jornada en los distintos sectores, no acusa novedad importante, en el día de hoy.

NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Barcelona, 7.—Esta madrugada, a las 4,52, la aviación facciosa, continuando sus criminales propósitos sobre Barcelona, entró por

Hospitalet, arrojando seis bombas, siendo el número de víctimas causadas, reducido.

A las 11,45, fué bombardeado el pueblo de Caspe, por una veintena de aviones facciosos. Las víctimas así como los daños materiales, son muy pocos.

El parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional, facilitado a las 23 horas del día de ayer, dice lo siguiente:

Ha carecido de importancia la actividad registrada en los diferentes ejércitos durante la jornada de hoy.

kilos de arroz, 5.070 de pasta para sopa, y 5.000 de harina de arroz. Este último producto se distribuirá en las farmacias, pues solamente se venderá para el consumo de los niños. Estos artículos se han recibido por las gestiones exclusivamente realizadas por la Junta Local de Abastecimientos.

El transporte lo han efectuado 8 camiones, 4 de ellos del Cuerpo de Carabineros, y los 4 restantes por el Cuerpo de Asalto. Hay que reconocer el apoyo que prestan estas instituciones armadas a los servicios de la ciudad, de una manera tan eficaz y decidida.

La Junta se ocupa de la distribución de viveres del próximo reparto.

Terminó diciéndonos, que hoy se venderá pan en las tahonas.

DE QUINTAS

Por el Negociado de Quintas se nos facilita la siguiente nota:

"Reemplazo del año de 1940.—Se hace saber a todos los mozos pertenecientes al Cupo de esta Capital y Reemplazo del año 1940, que el próximo día diez del actual, y hora de las nueve de su mañana, deberán presentarse sin excusa ni pretexto alguno, pues, en caso contrario, serán incurso en el Código de Justicia Militar, en el Centro de Reclutamiento, Movilización e Instrucción número 5 de esta Capital, al objeto de concentración y destino a Cuerpo."

Administración de Rentas Públicas

IMPUESTO DE GUERRA

La Orden Ministerial de 20 de Enero último (Gaceta del 25), dictada para la ejecución del Decreto Ley de 6 de Septiembre p. pasado, que estableció el Impuesto de Guerra, dispone:

Artículo 9.º.—La presentación de declaraciones, se verificará:

a) Las personas naturales (comerciantes o industriales individuales) o jurídicas, (sociedades), obligadas a tributar por utilidades, no necesitarán presentar otra documentación que la exigida para la liquidación de dicha contribución, en el tiempo y forma que prescribe la legislación por que se rige.

b) Los que no estén obligados a tributar por utilidades y realicen sus negocios en establecimiento abierto y de manera regular, presentarán sus declaraciones, trimestralmente, dentro de los quince días siguientes a la terminación de cada trimestre.

c) Los que realicen negocios de una manera circunstancial o esporádica, presentarán sus declaraciones en los quince días siguientes a la fecha en que hubiera quedado terminada la operación.

Artículo 10.—Los contribuyentes del apartado a), acompañarán en el primer ejercicio, a la documentación de utilidades, una certificación que determine claramente los beneficios obtenidos desde el 19 de julio de 1936 hasta el final del ejercicio social.

Los comprendidos en el apartado b), harán constar en su declaración, los beneficios obtenidos en el trimestre anterior. Los que lleven el Libro de Ventas y Operaciones, acompañarán certificación de las anotaciones realizadas en él durante el mismo periodo.

En ambos documentos se hará constar el capital empleado. Los contribuyentes del apartado c), presentarán declaración del beneficio obtenido en la operación realizada y el capital empleado en la misma.

Artículo 15.—Los interesados que no atiendan el requerimiento para la presentación de la oportuna declaración, serán objeto de liquidación de oficio, en la que se aplicará la cuota más alta de las que resulten por operaciones similares o análogas, o, en su defecto, en expediente contradictorio, en el que fijará, en conciencia, la cuota, el liquidador.

Se recuerda a los contribuyentes que la penalidad en que pueden incurrir, por incumplimiento de sus obligaciones tributarias, comienza con la inaprobación de multas de 100, 500, ó 5.000, pesetas, y termina entregando al declarante incurso en falsedad, a los Tribunales de Justicia, que juzgarán dicho delito, sin perjuicio de la clausura del establecimiento.

¿Quiere vestir bien y barato?...

Visite los almacenes de Confecciones 'SIGLO'

en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.

Sastrería de alta novedad

Avenida de la República, n.º 5



**Nuestro pueblo vencerá, porque
nuestros combatientes saben
por qué luchan.**

Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

Mujer: no dejes de ver LAS TRES AMIGAS, formidable producción soviética que Altavoz del Frente presenta hoy en el Salón Hesperia.

VIDA DEL PARTIDO

Nuestro Partido, consecuente con la línea de trabajo trazada para interesar a todas las capas laboriosas del país en la lucha entablada por nuestra independencia y en defensa de nuestra República democrática, ha celebrado el domingo varios actos en distintos pueblos de la provincia, en los que las masas, movilizadas, han intervenido aportando su esfuerzo para la solución de los distintos problemas que las clases productoras de nuestro país tienen planteados, como consecuencia de los momentos por que atravesamos.

A continuación damos una relación extractada de algunos de dichos actos, en los que presidió el entusiasmo.

ALBOX

Como se tenía anunciado, por nuestro Comité Provincial se ha celebrado la conferencia para dar a conocer y aprobar el comunicado del Buró político del Comité Central.

El informe estuvo a cargo del camarada Edmundo Peña, delegado del Provincial, quien expuso, muy acertadamente, los diferentes puntos del comunicado.

Hizo resaltar la necesidad de una extrema vigilancia en la retaguardia, para que los decretos del Gobierno sobre movilización de nuevas reservas, sean cumplidos con rigurosidad, recomendando a los Sindicatos y Partidos políticos, que ellos mismos se interesen para cooperar así al fortalecimiento de nuestro Ejército.

Remarcó la importancia que en los graves momentos que vivimos tiene la unidad para el triunfo rápido y definitivo de nuestra causa. Dijo, que para que sirva de estímulo a nuestros combatientes, había necesidad de ayudar en todo lo posible al Gobierno, en el exterminio de la "quinta columna" y en intensificar la producción.

Intervino un soldado, pidiendo que la retaguardia preste más atención a los combatientes, que nada regatean en sacrificarse para que el día del triunfo, todos gocemos de las conquistas alcanzadas.

El camarada Peña finaliza el acto.— El Corresponsal.

ALHAMA

El domingo, día 6, se celebró en este pueblo una conferencia, que corrió a cargo del camarada Bachiller, quien informó sobre todos los puntos del último comunicado del Buró Político del C. C., los cuales fueron expuestos muy acertadamente.

Intervinieron los delegados de Alboloduy, Alicún y Alhabia, que se manifestaron por la extirpación de la "quinta columna".

El camarada Manzano, oficial del Ejército, recientemente salido de la Escuela Popular de Guerra, se extendió sobre el punto de preparación de nuevos oficiales y clases, explicando al mismo tiempo, la labor realizada por la Escuela Popular, que mereció encendidos elogios de los Diputados Laboristas Ingleses, cuando la visitaron.

El acto terminó con la mayor cordialidad, dándose vivas al Partido Unico del Proletariado, al Gobierno del F. P. y a nuestro glorioso Ejército.

DALIAS

Con un número considerable de trabajadores, se celebró la asamblea en este pueblo, la cual estuvo presidida por el secretario de Organización del Radio local, camarada Blas Hernández.

El primero en intervenir, es el camarada Agustín Luque, del Comité Provincial, que en breves y acertadas palabras, trata los distintos puntos del comunicado del Buró político del C. C.

Remarca muy especialmente, que los sucesos de Teruel significan un triunfo indiscutible para las armas republicanas, toda vez que se demuestra la potencialidad de nuestro Ejército.

Expone la labor del Comisariado y la necesidad de fortalecer este glorioso cuerpo.

Seguidamente, el camarada Martínez Ibáñez, delegado del Provincial, hace el resumen de todos los puntos del Comunicado, con vibrantes palabras, siendo escuchado con singular interés.

Expone la necesidad de que la mujer se incorpore inmediatamente a los puestos de producción y que todos los hombres jóvenes vayan a engrosar las filas del glorioso Ejército.

Da lectura a las tres propuestas de unidad y remarca diciendo que a medida que la unidad se efectúe nos acercaremos a la victoria final.

Después interviene el camarada Escobar y nuestro camarada Luis Navarro, que a la sazón llegada, dirigió brevemente la palabra arrancando repetidos aplausos de entusiasmo y por último el camarada Martínez Ibáñez hace un breve resumen, recomendando nuevamente que la unidad se efectúe inmediatamente, como arma indispensable para aplastar a Franco.— El Corresponsal.

DESDE BERJA

Organizada por el Comité Comarcal de Berja, se celebró el pasado domingo, día 6, una asamblea, para informar sobre las resoluciones del último comunicado del Buró Político de nuestro Comité Central.

Preside esta asamblea, el Secretario de Organización, camarada

Lorenzo, que explica cuál es el significado de este acto.

Hace el informe el Secretario General del Comité Comarcal, camarada Granados, que con palabras acertadas, destaca los puntos más importantes del comunicado.

Seguidamente intervienen varios camaradas, y se discute en torno al informe.

Resume el camarada Luis Navarro, delegado del Comité Provincial, el que minuciosamente marca las áreas que nuestro Partido señala en estos momentos históricos por que atravesamos, e insiste repetidas veces sobre la necesidad inaplazable de llevar a la realización la Unidad, como base de nuestra victoria sobre el fascismo.

Recomienda se vaya inmediatamente a los Comités de Enlace donde éstos no existan, y donde estén constituidos, hay que procurar su funcionamiento normal.

Remarca la necesidad de fortalecer el Frente Popular, como única política justa en esta situación.

Dice que los Sindicatos, de las dos Centrales Sindicales U. G. T. y C. N. T., deben marchar con toda rapidez a la unidad de acción, para trabajar más y mejor en beneficio de la consecución de la victoria.

Termina diciendo que hoy, más que nunca, hay que tener fe en el triunfo de nuestro pueblo, y que esto se conseguirá más pronto, o más tarde, en relación directa con el trabajo y la actuación que llevemos a la práctica todos los antifascistas.— El Corresponsal.

RADIO NORTE

Siendo premisa indispensable para la adquisición del nuevo carnet, el rellenar los boletines de ingreso así como la biografía del militante, todos los camaradas que pertenecen a este radio, se pasarán por la Secretaría de Organización del mismo, todos los días de 7 a 9 de la noche. El plazo es hasta el día 15 del corriente, transcurrido el cual, no se podrán extender los mencionados documentos, y, por tanto, obtenerse el nuevo carnet.

RADIO CENTRO

Siendo condición indispensable para todos los militantes la nueva solicitud de ingreso, deberán remitirla a este Radio, acompañada de un retrato y biografía quedando cerrado el plazo el próximo día. A partir de esta fecha, no tendrán validez los antiguos carnets.

POR TROTSKISTA

Ha sido expulsado de nuestro Partido, por trotskista, Andrés Carmona González, de Fondón.

Así se procede con los contrarrevolucionarios.

Dr. A. Fornieles Ulibarri

COMUNISTA

Consulta de 11 a 1.— Tel. 1612
Residencia de Berja, 57

"Trabajadora"

Organo del Partido Comunista de España, dedicado a las mujeres.

Aparecerá el día 8 de marzo.

Del 1 al 8 de marzo (Jornada Internacional de la Mujer). Semana de intensificación de nuestro Partido entre las mujeres. ¡Reclutemos nuevas mujeres para el Partido Comunista!

De la alocución del Gobernador

Viene de la primera plana

Nosotros, por encima de todas las adversidades, más allá de los episodios —optimistas o adversos de la lucha, poseemos el orgullo rotundo del triunfo decisivo, pero de esta seguridad, camarada, no puede nacer jamás el olvido de nuestros deberes. Nuevos nichos de antifascistas han sido llamados a fin de que comiencen su aprendizaje militar. Ahora nuestro Gobierno declara, y estamos seguros de ello, hallarse dispuesto a multiplicar el número de nuestro armamento con el de que el enemigo dispone, gracias a las exteriores ayudas que de otras potencias recibe. Agitación constante que aclare el alcance de la invasión y el estado de nuestra lucha. Nadie, en esta hora en que los provocadores quieren tratar de aprovechar, tiene derecho a titubear un sólo instante. Las dificultades o los sinsabores de los hombres los afrontan con los hombros corresponde: intensificar sus esfuerzos; redoblando el dinamismo de su trabajo; curtiendo su fe con el ejemplo de su voluntad. La guerra es dura, sí; pero venido repitiéndolo con tesón, para clavar esta verdad en todas las conciencias. Pero los sacrificios de la guerra nos imponga jamás perder estar por encima del porvenir de nuestro pueblo, de la vida de nuestros hijos, de la venganza que exigen los camaradas caídos. Cada uno se camina hacia el futuro, nadie tiene derecho a pararse a descansar. Todos tenemos el deber de hacer germinar en nuestra Patria el tríplice de la victoria: HONOR, BRES, ARMAMENTO, MORAL para conseguirlo, más unida nunca la masa laboriosa, dispuesta a vencer, íntimamente ligada al Gobierno.

¡Viva la política del Frente Popular!
¡Viva nuestro Ejército de la dependencia!
¡Viva el Gobierno, fiel intérprete de las ansias del pueblo!
¡Viva la República!

Nosotros, por encima de todas las adversidades, más allá de los episodios —optimistas o adversos de la lucha, poseemos el orgullo rotundo del triunfo decisivo, pero de esta seguridad, camarada, no puede nacer jamás el olvido de nuestros deberes. Nuevos nichos de antifascistas han sido llamados a fin de que comiencen su aprendizaje militar. Ahora nuestro Gobierno declara, y estamos seguros de ello, hallarse dispuesto a multiplicar el número de nuestro armamento con el de que el enemigo dispone, gracias a las exteriores ayudas que de otras potencias recibe. Agitación constante que aclare el alcance de la invasión y el estado de nuestra lucha. Nadie, en esta hora en que los provocadores quieren tratar de aprovechar, tiene derecho a titubear un sólo instante. Las dificultades o los sinsabores de los hombres los afrontan con los hombros corresponde: intensificar sus esfuerzos; redoblando el dinamismo de su trabajo; curtiendo su fe con el ejemplo de su voluntad. La guerra es dura, sí; pero venido repitiéndolo con tesón, para clavar esta verdad en todas las conciencias. Pero los sacrificios de la guerra nos imponga jamás perder estar por encima del porvenir de nuestro pueblo, de la vida de nuestros hijos, de la venganza que exigen los camaradas caídos. Cada uno se camina hacia el futuro, nadie tiene derecho a pararse a descansar. Todos tenemos el deber de hacer germinar en nuestra Patria el tríplice de la victoria: HONOR, BRES, ARMAMENTO, MORAL para conseguirlo, más unida nunca la masa laboriosa, dispuesta a vencer, íntimamente ligada al Gobierno.

¡Viva la política del Frente Popular!
¡Viva nuestro Ejército de la dependencia!
¡Viva el Gobierno, fiel intérprete de las ansias del pueblo!
¡Viva la República!

Agrupación de Mujeres Antifascistas

Se pone en conocimiento del público, que hoy, día 5, a las tres de la tarde, se ha verificado la entrega del traje y el abrigo en la Agrupación de Mujeres Antifascistas, siendo el número premiado el 4509. Si en el plazo de un mes, no ha pasado a recogerlo, quedará a beneficio de los compañeros refugiados.— Por el Comité.

GACETILLAS

RECIBIDO
Hemos recibido el segundo número del periódico quincenal que edita el Grupo Sindical Socialista titulado "Agua, Gas y electricidad". Agadecemos el envío.